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上海市十四届人大
第四次会议开幕

本报讯 上海市第十四届人
民代表大会第四次会议昨天在
上海世博中心隆重举行。

大会执行主席是韩正、应
勇、殷一璀、钟燕群、姜斯宪、蔡
达峰、郑惠强、吴汉民、洪浩、薛
潮、王治平、许伟国、许谋赛、陈
高宏、施兴忠、唐周绍、颜建平。

上午9时整，殷一璀宣布上
海市第十四届人民代表大会第
四次会议开幕，全场起立，高唱
国歌。

在热烈的掌声中，杨雄市长
代表上海市人民政府向大会作政
府工作报告。他说，过去一年，我
们在党中央、国务院和中共上海
市委的坚强领导下，深入学习贯
彻习近平总书记系列重要讲话精
神，按照“四个全面”战略布局，主
动适应经济发展新常态，坚持稳
中求进工作总基调，坚决贯彻落
实国家稳增长、促改革、调结构、
惠民生、防风险一系列重大政策
措施，奋力推进创新驱动发展、经
济转型升级，完成了市十四届人
大三次会议和“十二五”规划确定
的目标任务。同时，我们也清醒
地看到，上海正处在创新驱动发
展、经济转型升级的攻坚阶段，经
济下行压力仍然较大，城乡发展
不平衡、不协调仍很突出，人口资
源环境约束更加凸显。在民生保
障、环境保护、城市安全等方面还
存在不少短板。

“我们要直面问题，切实增
强忧患意识、责任意识，努力在
破除瓶颈、补齐短板上取得明显
进展。”杨雄说，提请本次大会审
议的“十三五”规划纲要（草案），
按照中央和市委的总体要求，贯
彻落实五大发展理念，尊重城市
发展规律，提出了明确的发展目
标、思路和举措，凝聚着社会各
方的智慧，承载着全市人民的期
盼。2016年是实施“十三五”规
划的第一年。我们要按照中央
经济工作会议、中央城市工作会
议精神和十届市委十次全会部
署，围绕树立和贯彻创新、协调、
绿色、开放、共享的发展理念，适
应经济发展新常态，坚持改革开
放，坚持稳中求进工作总基调，
坚持稳增长、调结构、惠民生、防
风险，推进供给侧结构性改革，
推进创新驱动发展、经济转型升
级，促进经济社会持续健康发
展，为完成“十三五”发展目标任
务打下扎实基础。

本报讯“浦东要实现新跨
越，惟有创新引领。”市委书记
韩正昨天下午在参加浦东新区
代表团全团审议时说，“十三
五”时期，浦东要进一步贯彻落
实党的十八届五中全会精神，
全面树立创新、协调、绿色、开
放、共享五大发展理念，以高度
的使命感和责任感，紧紧抓住
制度创新，努力当好排头兵中
的排头兵、先行者中的先行者，
在主动适应、把握、引领经济发
展新常态的过程中，努力实现
对全局贡献更大、竞争力更强

的新发展。
审议会场气氛热烈，吴大

器、金永红、朱洪明、袁欣、施进
浩、王黎娜、周先强、於世成、陆
晓炜、刘中民、陈晓玲、陈小鸿、
赵振堂、张正权、薛利、德甄、陈
大吾、牟振英、简大年、陈保平代
表先后发言。大家结合审议《政
府工作报告》，聚焦航空城建设、
环境综合治理、创新社会治理、
加强基层建设、企业创新转型、
法治保障科技创新、都市农业发
展、迪士尼开园保障、加快临港
开发建设、科创中心建设、城市

安全和交通管理、自贸试验区等
话题提出意见建议，既有上海

“十三五”发展的重大布局，也有
当下人民群众高度关注的民生
热点，如当前困扰许多家庭的儿
科“看病难”和儿科医生后继乏
人的问题。韩正认真聆听、仔细
记录，与大家讨论交流。他说，
我们的各项工作都要直面问题，
对于广大人民群众的呼声，党和
政府应该有及时的回应。各项
工作都要坚持问题导向，从制
度、法律、分配等各方面综合研
究，努力解决人民群众最关心的
身边事。

韩正说，过去一年，按照中
央要求，在全市人民的共同奋斗
下，上海各项工作取得了新进
展，经济社会发展目标任务顺利
完成，为“十二五”画上了圆满句
号。杨雄同志代表市政府所做
的《政府工作报告》，紧密结合贯
彻落实党的十八届五中全会提
出的五大发展理念，明确了上海

“十三五”发展的五方面任务，对
2016年本市经济社会发展提出
了具体实在的措施，是个求真务
实的好报告。

韩正说，一年来，浦东承担
了一系列国家的改革试点任务
和全市重大改革任务，取得了积
极进展和阶段性成果，工作成绩
应当予以充分肯定。必须看到，

全面深化改革的进程中，很多改
革试点好比吃螃蟹，没有参照
物，没有先例可循，在实施过程
中会遇到许多新情况、新问题。
浦东所承担的各项改革试点任
务要以可复制、可推广为基本要
求，努力成为面上逐步推开的基
本做法，市委、市政府和全市人
民对浦东寄予厚望。浦东要以
高度的使命感、责任感和担当精
神，以创新为引领，在“十三五”
实现新的跨越，这是唯一正确的
道路。

韩正强调，浦东要按照中央
要求和上海“十三五”规划《纲
要》，紧紧抓住制度创新这个核
心，突破牵一发而动全身的难点
瓶颈，带动全局。紧紧围绕市场
在资源配置中起决定作用和更
好发挥政府作用，重点聚焦市场
主体、政府监管、要素配置创新，
在激发创新活力的体制机制上
实现新突破；聚焦政府管理经济
的体制机制创新，解决“有形之
手”和“无形之手”错位的问题。
在这些方面一旦有重大突破，整
个浦东乃至全上海的发展活力
将进一步增强。与此同时，浦东
要在创新社会治理、加快城乡一
体化发展方面进一步创新突破，
真正走出协调发展的新路，为全
市作出表率，向全市人民交出满
意的答卷。

闸北区代表团仍在

根据2015年12月30日市十

四届人大常委会第二十六次会

议通过的《上海市人民代表大会

常务委员会关于撤销闸北区和

静安区、设立新的静安区若干问

题的决定》，新的静安区人民代

表大会选举产生后，由原闸北

区、静安区选举产生的上海市第

十四届人民代表大会代表的选

举单位更名为新的静安区人民

代表大会。新的静安区人民代

表大会代表在 2016 年 3 月上旬

选出。新的静安区第一届人民

代表大会将在 3 月底举行，选举

产生新的静安区国家机关。所

以，本次市人代会上，仍有静安

区代表团和闸北区代表团。
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本报讯 市十四届人大四次
会议徐汇代表团昨天下午举行
全团审议，市委副书记、市长杨
雄参加审议，并与代表们坦诚
交流。杨雄说，“十三五”规划
纲要是关系上海未来五年乃至
更长远发展的蓝图。我们不仅
要制定好规划纲要，更要充分
贯彻十八届五中全会精神，尤
其是创新、协调、绿色、开放、共
享五大发展理念，使之落实到
各项工作计划和政策措施中。
贯彻五大发展理念不会是一片
坦途，必须坚持问题导向，敢于
作为，勇于担当，共同谋划推进
好“十三五”开局之年各项工
作。

“建议更多用社会化的办法
解决养老问题”、“浦江两岸开发
要科学合理规划功能”、“推进科
创中心建设，上海急需发展专业
的专利服务团队”、“要通过体制
机 制 创 新 解 决 物 业 管 理 难
题”……在近3小时的审议中，刘
诗强、张玉良、陈继刚、肖萍、李
忠辉、曹宇、许利、倪建达、丁奎
岭、薛渊、诸正伟、卢蕴玉、鲍炳
章、储晓明、徐晓青、庄小凤等16
位代表结合基层调研以及自身
工作领域情况，围绕医疗卫生体
制改革、城市更新、养老服务体
系建设、科创中心建设和知识产
权保护、教育综合改革、基层治
理等提出意见和建议。

“没有勇于担当的精神，就

无法贯彻落实好五大发展理
念！”杨雄说，五大发展理念相
互联系、相互贯通，要系统完整
把握。贯彻落实五大发展理
念，不能从理念到理念，而要针
对改革发展中碰到的难题，用
五大发展理念来指导解决，在
此过程中进一步领会和理解五
大发展理念，进一步找到落实
理念的路径、方法和举措。各
级领导干部要坚持问题导向，
敢于作为，勇于担当，要主动梳
理和调整不适应五大发展理念
和新情况、新要求的政策措施，
积极以创新发展的理念和办法
解决问题。

在回应代表们共同关心的
问题时，杨雄说，养老服务体系
建设备受社会关注，我们既要通
过老年照护需求统一评估等制
度，着力缓解当前养老院难进
的问题，同时也要进一步完善
政策，推进政府与社会合作，努
力在“十三五”建立基本养老服
务体系。老年照护需求统一评
估将在徐汇区等试点基础上全
面推开。通过评估，搞清楚市民
群众到底有哪些养老需求，再分
门别类采取有针对性的措施，这
将为我们做好养老服务打下很
好的基础。至于需求评估申请
的相关标准、程序等，将在实践
中不断调整完善，使之与护理力
量培养、养老服务机构建设等相
匹配。

杨雄说，政府在养老问题上
要坚持保基本，努力实现基本
养老服务应保尽保。同时，要
通过与社会合作，调动更多的
社会力量和资源推进养老服
务。目前已有不少社会组织和
企业从事养老服务，我们还希
望更多社会力量兴办的养老机
构能够进社区，更好地支撑居
家养老，我们支持鼓励大家探索
各种不同形式的养老服务模
式。在推进养老服务体系建设
过程中，志愿者是一支重要力
量，但关键还要建立一支专业的
护理队伍，这需要逐步培养。关
于养老服务体系建设，我们前年
就制定了一个总体方案，现在相

关部门都在加快深化和落实各
项工作。当务之急，要解决养老
机构排队进不去、在医疗机构长
期“占床”等紧迫问题。同时，要
进一步优化完善相关政策措施，
为建立基本养老服务体系提供
良好的制度环境。

谈到上海国际金融中心建
设时，杨雄说，加强监管和风险
防范，是上海建设国际金融中
心必须牢牢坚持的重要任务。
上海将切实按照中央有关部
署，积极配合国家各金融监管
部门，创新工作体制机制，完善
地方金融综合监管体系，全力
以赴防止发生区域性、系统性
风险。

韩正参加浦东新区代表团全团审议时说

对群众呼声应有及时回应

杨雄参加徐汇代表团全团审议

要解决养老机构排队进不去等紧迫问题

杨雄参加徐汇代表团审议。

韩正参加浦东新区代表团全团审议。本版摄影 青年报记者 施培琦


